

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados, ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito González Tanago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

Los editores é impresores de Madrid han presentado una esposicion al director general de Correos, reclamando contra los tipos establecidos para el franqueo y circulacion de las obras especialmente...

Los editores é impresores proponen en su esposicion que se fije un precio uniforme de 5 milésimas de escudo por cada 25 gramos, lo que dá 23 rs. por arroba, para la conduccion de obras, que es el tipo que debería adoptarse si los editores é impresores no han de sufrir graves perjuicios en sus respectivas industrias...

En la basilica de Nuestra Señora de Atocha ha tenido lugar la entrega de las banderas procedentes de los estinguidos batallones provinciales. Este solemne acto se verificó con el aparato digno del objeto que la motivó.

El director del establecimiento, general Aleson, pronunció un breve discurso adecuado al objeto, y haciendo alusion á la bandera del regimiento de Ceuta, que abria la marcha, en cuya defensa sucumbió el alférez D. Luis Fernandez de Córdoba, con 38 valientes de los 40 que mandaba.

El ayuntamiento ha instituido premios pecuniarios para los actores del teatro del Príncipe que mas se distinguen en cada temporada. Los premios serán cuatro, á 500 escudos, si hubiese cuatro actores que lo merezcan; pero si no hubiese mas que dos, en ese caso los premios serán de 700 escudos. Si fuese un solo actor el que se hiciera acreedor al premio, este será de 1,000 escudos.

Entre las ventajas que el ayuntamiento de Madrid concede á los actores dramáticos, cuyas obras se representen en el teatro del Príncipe, se encuentra la de obligar al arrendatario á conceder á los autores que así lo reclamen la direccion literaria de sus obras. Para la artística los directores de escena habrán de ponerse necesariamente de acuerdo con ellos.

Además, y como medio de estimular á los escritores dramáticos, quedará obligado el arrendatario á conceder un beneficio al autor de la obra que de 25 representaciones consecutivas y que haya cubierto gastos.

La direccion general de Rentas estancadas y loterías ha acordado que el sorteo que se ha de celebrar el dia 26 de setiembre de 1867, consista de 40,000 billetes, al precio de 10 escudos (100 reales), y un escudo (10 rs.) el décimo, distribuyéndose 280,000 escudos (140,000 pfs.) en 1,800 premios, de la manera siguiente: uno de 40,000 escudos; otro de 20,000; otro de 8,000; siete de 2,000; diez de 1,000; ciento de 200, y mil seiscientos ochenta de 100.

Igualmente ha dispuesto que el que se ha de celebrar el dia 8 de octubre de 1867, sea de 10,000 billetes, al precio de 100 escudos (1,000 reales), y 10 escudos (100 rs.) el décimo, distribuyéndose 700,000 escudos (350,000 pfs.) en 510 premios de la manera siguiente: uno de 200,000 escudos; otro de 100,000; otro de 50,000; otro de 20,000; otro de 10,000; veinticinco de 2,000; cincuenta de 1,000, y cuatrocientos veintiseis de 500, habiendo además dos aproximaciones de 2,000 escudos cada una para los números anterior y posterior al premio de 200,000 escudos, y otras dos de 1,500 para el anterior y posterior del premio de 100,000 escudos.

CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCÍA.—De La Andalucía del 14 tomamos las siguientes noticias:

Los viajeros que recorren la línea general de Sevilla á Madrid experimentan temores al pasar el puente que está situado entre las estaciones de Ventas de Cárdenas y Santa Elena. Los temporales rompieron en noviembre último el que habia de hierro, y entonces se habilitó provisionalmente uno, que es el que hoy existe, y cuyo estado no debe ser muy bueno, cuando se advierte que antes de que lo atraviesen los trenes de viajeros, lo recorre siempre una máquina ó un tren de mercancías. La Revista de ferro-carriles se ocupa de esto mismo y escita á la empresa á que procure la construccion pronta y sólida de aquella obra. Con efecto, así se evitarían las quejas del público y el espectáculo poco humano de ver que se ordena pasar el puente para explorar su resistencia á empleados de la línea, cual si las vidas de estos no valieran tanto como las demás.

En Francia se ha dispuesto que las compañías de ferro-carriles establezcan estribos corridos á lo largo de los trenes, con sus correspondientes pasamanos á fin de proporcionar al conductor facilidad de recorrer los carruajes, y á los viajeros el medio de escapar de los ataques de un malhechor ó del incendio de un carruaje. Esta reforma está ya planteada en las líneas del norte y del mediodía de Francia, y no tardará mucho tiempo sin que se lleve á efecto en las demás. Esperamos que las compañías andaluzas no aguardarán á que oficialmente se les recomiende una mejora á todas...

luzes conveniente, tanto para sus empleados como para el público, sino que desde luego dictarán las disposiciones para que se establezcan los estribos corridos con pasamanos como medio de evitar los siniestros que con una frecuencia dolorosa vienen sucediendo.

Anteayer tarde se ahogó un hombre que estaba bañándose junto á los cajones de la Puerta de San Juan. El desgraciado, segun se nos ha dicho, ejercia la profesion de sastre.

Casi á la misma hora que ocurría el hecho deplorable de que hablamos en las líneas anteriores, un soldado hirió con la bayoneta á un hombre que pasaba por la calle de San Eloy. El agresor fué conducido al cuerpo de guardia por un cabo, que se enteró del hecho.

Entre las medidas que se adoptarán en Córdoba en el caso de que la cuestion de subsistencias llegue á revestir formas alarmantes, se cuenta la composicion de una comida económica en el Asilo de mendicidad.

Se dividirá en tres clases, y la racion de la mejor podrán adquirirla los trabajadores por el módico precio de seis cuartos. Esto suplirá la comida que sale de las cocinas económicas, y todavia en estas la condimentacion es mas sustanciosa: por eso no se extrañará que nosotros pidamos un dia y otro dia la instalacion en Sevilla de las cocinas económicas, como un medio de hacer mas llevaderas entre las clases jornaleras, los efectos de la crisis que atravesamos, agravadas hoy por la escasez de la cosecha actual.

CATALUÑA.—Dice el Eco de Sabadell:

Crítica y azarosa por demás es la situacion en que nuestra industria fabril desgraciadamente se halla. Sobre la falta de pedidos de sus manufacturas, nunca como ahora tan generalmente observada, pues la campaña última de los representantes de nuestras fábricas por las diversas provincias de España ha sido poco menos que nula, pudiendo decirse que durante su viaje no han hecho mas que oír las unánimes lamentaciones de todos los mercaderes; hay que soportar una paralización casi completa en las cobranzas, devolviéndose protestados la mayor parte de los giros que se hacen sobre distintas plazas, y la sucesion harto frecuente de quiebras de los correspondientes, que van devorando los esquilmos capitales de nuestros fabricantes. Triste, repetimos, tristísima es la situacion de la industria, pero es mas triste todavía el no vistumbrar un término á tantos males, habiendo una dolorosa esperiencia de algunos años hecho arraigar en los corazones el presentimiento de mayores desgracias, si el dielo no se apaña de esta nacion digna de mejor suerte, enviándonos el...

remedio que la ciencia humana no sabe atinar para tantas calamidades.

ZARAGOZA.—Acordado por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad el abastecimiento de aguas potables clarificadas que se tomarán del canal Imperial y el alcantarillado para el desagüe de las sobrantes y pluviales, antes de substatar este servicio como lo tienen solicitado algunas casas nacionales y extranjeras, ha creído conveniente y digno del pueblo que representa, hacer un llamamiento á su patriotismo, á fin de que, si respóndese como lo espera, pueda el municipio realizar esta mejora necesaria con fondos de la localidad, evitando por este medio la posibilidad de que se monopolice en perjuicio del vecindario.

Los estudios y cálculos practicados demuestran que un pequeño sacrificio puede proporcionar á las familias constante y perpétuamente este elemento indispensable de la vida, con las condiciones de comodidad y salubridad que deben apetecerse; y en su consecuencia ha resuelto la corporacion municipal, que antes de proceder á la subasta de la construccion de las obras necesarias para el abastecimiento de que se trata, se abra en la Secretaría del Municipio una suscripcion cuyas condiciones se han publicado.

GALICIA.—Dice El Anunciador de la Coruña:

Dadas las órdenes oportunas para la organizacion de los dos primeros grupos de la Guardia rural, pronto disfrutarán de las ventajas algunas de nuestras provincias, y mas adelante, á medida que sea posible el alistamiento, irán organizándose los demás hasta el número designado de 20,000 hombres.

Galicia, en cuyas campañas abundan muchísimo los merodeadores, y donde hasta el robo con escalamiento para coger un cesto de fruta es muy frecuente, debería contar cuanto antes con tan útil institucion.

Después de escrito el suelto relativo á la Guardia rural, hemos sabido que en la provincia de Lugo se va á instalar muy pronto.

En la de la Coruña, que figura al frente del movimiento progresivo de Galicia, ¿por qué no se habia de dar tan buen ejemplo?

Si nuestra provincia no es ya la primera, pedimos, al menos, que no sea la última.

MÁLAGA.—Dice El Diario Mercantil del dia 14:

La cuestion de trigos se va haciendo demasiado interesante, sin que los esfuerzos que nuestro municipio hace cerca del gobierno supremo para que permita la importacion del extranjero hayan dado hasta ahora resultado alguno. El trigo está cerca de 90 reales y el pan á 19 cuartos. Creemos llegado el caso de que todas las corpora-

hay debajo de mi ventana; ¿á donde caerá? —Sobre una pequeña zanja que rodea el castillo, y está cubierta de matorrales... un verdadero colchon! Cuando lleguéis al extremo de la cuerda soldadla sin temor, estareis á cuatro piés del suelo... nada mas, ¿Y decís que el dinero...? —En la misma cuerda; lo prometido es prometido. ¿Os quedais aquí? —No, volveré; os doy una hora para vuestram evasion; no perdais un instante y buena suerte! —Media hora me basta, repuso Héctor. —Larchat salió y cerró la puerta con doble llave. En cuanto salió de la prision, su mirada se tornó sombría y su cabeza cayó pesadamente sobre el pecho. —Ha llegado el caso, murmuró, de que yo vea el famoso dinero de los Legagneur; el muchacho no se presentaba bien: yo creí que era preciso ofrecerle un premio á mas de la libertad. Y bajó lentamente la escalera, deteniéndose ante una puerta del piso bajo por cuya rendija se veia la luz. —¡Ojalá luz todavía en el cuarto de monsieur Garvauz. Llamó, le abrieron y penetró en una pieza amueblada con dos mesas rústicas y algunas sillas. Un anciano de rostro bondadoso y cabellos blancos escribia sobre una de las mesas, ocupado por los cos escribia sobre una de las mesas, ocupado por los...

ensanchó y sus ojos se animaron por la esperanza y respiró dichoso. Subió sobre el banco, y con un esfuerzo vigoroso arrancó las barras de la ventana; de un salto se sentó en el antepecho y por primera vez su mirada pudo interrogar el vacío que se extendía debajo de su ventana. La luna que iluminaba la parte opuesta, como sabemos, dejaba aquella fachada sumida en la sombra haciendo mas profunda su oscuridad. Era una excelente noche para intentar empresa semejante! Héctor por mas que quiso sondear la oscuridad, no pudo reconocer á qué parte de foso correspondia su ventana: percibia el monótono paso de los centinelas, pero no los veia tampoco. El castillo de Sedan, edificado sobre una roca, tiene tres planos desiguales en su base: por uno de ellos en la fachada llamada Pertuis, hay un foso por donde penetra el agua por espesas rejillas, y tiene una profundidad enorme. Héctor gastó un minuto largo en tratar de orientarse, y por fin esclamó: —¡Dios me sacará con bien! En el instante en que iba ya á suspenderse de su cuerda, Héctor cuya vista iba ya acostumbrándose á la oscuridad, percibió los centinelas que se paseaban al pié de la muralla. El jóven estaba vestido con un pantalon y casaca quilla de uniforme, ocurriéndole al punto la idea...

de que sus botones pudieran brillar... ¿pero cómo si la oscuridad le protegía? Solo el ruido podia venderle. Sin duda á pesar de sus precauciones habia hecho alguno, porque apenas estuvo fuera de la ventana, los centinelas pararon su paso como si trataran de escuchar. El centinela se apoyó sobre la balaustrada de piedra, procurando interrogar al espacio. Héctor contuvo hasta su aliento sosteniéndose á viva fuerza pendiente del cordón, sin atreverse á hacer un movimiento para enlazar sus piernas á la cuerda segun marca la gimnasia. La cuerda no tenia nudos, era lisa y delgada, lo que hacia mas difícil la posicion de Héctor. El centinela estuvo dos minutos en observacion. Héctor sentia ya el latido de sus sienas que parecian querer saltar. De todos los esfuerzos, el mas terrible es la inmovilidad. Por fin pudo continuar su descenso y rodeó sus piernas con la cuerda, lo que le prestó nuevo vigor. Estaba acostumbrado al ejercicio de la gimnasia y empezó á descender rápidamente; el sillio donde estaba situada su prision hacia una salida circular sostenida por repisas, y fuera de ellas la estendia aun mas imponente el vacío. Preciso es haber intentado alguna vez empresas tan peligrosas para comprender lo que el menor soplo del viento aumenta de angustia el peligro.

ciones y personas influyentes de la localidad se- cunden las súplicas del Ayuntamiento hasta obte- ner aquella medida, única que nos puede evitar serias dificultades.

«Cuándo veremos esta partida en el Arancel de importación, á cambio de otras muchas que so- bran?»

CARRION 15.—El mercado de este día ha es- tado algo más concurrido de todos granos que los anteriores, en especial de trigo; sin embargo, no ha bajado su precio de 45 á 50 rs. fanega, de 22 á 24 la cebada y de 28 á 30 la de centeno; los gar- banzos aun no se han empezado á arrancar, pero tambien esta clase será corta como las demás, á pesar de que hay muchos sembrados.

Las lentejas se venden sobre 38 á 40 rs. fanega y están muy solicitadas, no así las demás legum- bres de titos y muelas, que nadie pregunta por ellas; sin embargo, las pocas que se venden no bajan de estos precios.

Llueven comisionados para comprar trigo; de modo que los labradorez están aturcidos, y mas quieren vender una tierra que el trigo; la mejor medida que podia dar el Gobierno era la prohibi- cion de exportar, aunque mas adelante levantasé esta orden si era conveniente; si no, con lo poco que se ha cogido y la ninguna existencia que hay de atrás, nos hemos de ver mal para salir del año.

(De nuestro corresponsal.)

CORREO ESTRANJERO.

MEJICO.—Cartas particulares de Méjico fecha- das el 27 junio y dirigidas á la Gaceta del Pueblo de Berlin, dicen que dos días antes el represen- tante de Francia señor Dano, al cual se habian unido 300 franceses, intentó abrirse camino para ir á Veracruz, pero las tropas de la capital le de- tuvieron en el momento de ir á ejecutar su pro- yecto. El periódico de Berlin añade que las cartas á que se refiere son dignas de toda confianza.

—Los últimos despachos de Nueva-York con- firman la noticia de que Juárez será elegido pre- sidente por una gran mayoría.

—El Sr. Berihemy, ministro de Francia en Washington, ha recibido del Sr. Dano, represen- tante de Napoleón III en Méjico, despachos en que le dice que está realmente prisionero en la capi- tal de la república. Pide que no se le reclame de una manera hostil ó arrogante, en atención á es- tar persuadido que Juárez le devolverá su liber- tad tan pronto como llegue á Méjico.

—Todos los prefectos imperiales de Méjico han sido desterrados por seis años.

El obispo de Jalapa ha sido preso, acusándosele de haber prestado su apoyo al gobierno imperial.

Ha empezado la confiscacion general de todos los bienes de los imperialistas.

Asegúrase que los prisioneros extranjeros han sido conducidos completamente desnudos por las calles de Querétaro.

El gobernador de Oajaca es quien ha preso al traidor Lopez, enviándole ante un consejo de guerra como culpable de abusos mientras era oficial imperialista.

—El general mejicano Escobedo ha notificado su

candidatura á la presidencia de la república, de- clarando que su política tendrá por objeto la es- pulsion ó el esterminio de los extranjeros residen- tes en Méjico.

—Las últimas noticias de Méjico dicen que no se ha restablecido la tranquilidad en los Estados de la costa mejicana del Pacifico y que Corona se encontraba en Guadalajara al frente de 8,000 hombres, disponiéndose á marchar hácia aquel punto.

Todavía no han descubierto los juaristas al ge- neral Marquez.

—El general Escobedo ha puesto en libertad á los cabos y sargentos del ejército imperial hechos prisioneros en Querétaro, dirigiéndoles prévia- mente una alocucion para hacerles notar la clemencia del gobierno supremo de la república.

—Los generales mejicanos Gomez y Canales continúan en el estado de Tamaulipas, causando seria alarma al gobierno de Juárez que ha enviado tropas contra ellos.

—El Correo de los Estados Unidos dice que han llegado á la Habana muchísimos mejicanos que se espatrian por huir de la venganza de los juaristas.

—Noticias de Méjico publicadas por los perió- dicos de Nueva-York dicen que el 10 de julio lle- gó el presidente Juárez á Tacubaya, á las puertas de la capital, donde se le preparaba una entrada triunfal construyéndose arcos y disponiendo ilu- minaciones. Queríase que esta ceremonia fuera la mas grandiosa que se hubiera celebrado en Méjico.

Los austríacos que capitularon en la capital en número de 700, se embarcarán en Veracruz para Europa. Trescientos soldados extranjeros han sido puestos en libertad en Querétaro el 9 de julio por orden de Escobedo.

El 7 salió de la capital un convoy de 750,000 duros, destinados á la exportacion. Los correos que van de Méjico á Veracruz viajan sin escolta, no siendo molestados en ninguna parte. El presi- dente Juárez está dispuesto á que desaparezcan los bandidos que infestaban antes las carreteras.

El general Andrade y los Sres. Lacunza y Lares, miembros del gobierno de Maximiliano, y muchos otros imperialistas, han sido presos en la casa del representante de Inglaterra, donde estaban ocultos. Las autoridades mejicanas han declarado que no habiendo reconocido Inglaterra el gobierno de Juárez el representante de esta potencia no tenia ningun carácter diplomático y no podia tomar á nadie bajo su proteccion.

Porfirio Diaz, á fin de evitar si era posible nue- vos fusilamientos, habia concedido á los jefes im- perialistas que están todavía ocultos en la capital un nuevo plazo de treinta y seis horas para pre- sentarse á las autoridades.

JAPON.—Las últimas noticias del Japon dicen que habian ocurrido cuestiones entre el Taicoun y varios daimios á causa de la apertura de varios puertos al comercio extranjero. Los daimios no quieren que se abra el puerto de Osaka á dicho comercio, si no se hace lo mismo con otros mu- chos de sus propios territorios.

ROMA.—El comité nacional romano anuncia al público que para la ejecucion de la empresa que se propone llevar á cabo, y para librar al go-

bierno italiano de toda sospecha de connivencia, ha resuelto contratar un empréstito de tres millo- nes de francos efectivos, reembolsable á los sus- critores por el primer gobierno provisional que se instale en Roma y en las provincias romanas.

—Se ha recibido una carta de Roma que dice lo siguiente acerca del concilio ecuménico que se proyecta:

Roma 4 de agosto.

El Padre Santo ha resuelto, segun parece, anun- ciar en diciembre próximo la apertura del concilio ecuménico para el día de la Inmaculada Concep- cion, ó sea para el 8 de diciembre de 1868. Ha nombrado una comision especial de cardenales, encargada de preparar y dirigir todos los actos previos; y esta comision la forman los cardenales Patrizi, vicario del Papa y secretario de la Con- gregacion del Santo Oficio; Lambianco, peniten- ciario de la Iglesia; Reisach, prefecto de la Con- gregacion de estudios; Caterini, prefecto de la Congregacion del Concilio; Bizzarri, ex-secretario de la Congregacion de obispos y regulares; y Bon- nabo, prefecto de la Congregacion de propa- ganda.

Los eclesiásticos de Roma mas distinguidos en la sagrada teología y derecho canónico son con- sultados por los eminentes individuos de esta comision, porque se ha resuelto segun parece pro- parar todas las cuestiones que serán propuestas al Concilio, á fin de facilitar la discusion, y de esta suerte no prolongar por mucho tiempo la perma- nencia de los obispos en Roma.

Se esperarán las respuestas á las diez y siete pre- guntas que el Padre Santo en una carta del pre- fecto de la Congregacion del Concilio ha dirigido á todos los prelados del mundo católico que es- taban reunidos en esta para las fiestas del Centenario del martirio de San Pedro; y esas respuestas da- rán á la Santa Sede una norma para preparar las cuestiones principales que habrán de discutir los padres del Concilio.

La Abeja Montañesa

SANTANDER 17 DE AGOSTO.

Ayer insertamos en la seccion del correo de Madrid la parte dispositiva de la Real orden emanada del Ministerio de Hacienda, por la cual se declaran definitivamente sus- pensas las operaciones del Banco de Valla- dolid, comprendida la del cambio de bil- letes reducido ya á tan exiguas proporciones que casi casi podia tenerse por suspendido de hecho.

No insertamos al mismo tiempo la parte espositiva, ó sea el preámbulo de esa no- table resolucion, lo uno por falta de espa- cio, y lo otro por creer dignas de ocupar un lugar preferente en las columnas de nuestro diario las consideraciones espues- tas en dicho preámbulo como motivos de

la trascendental resolucion acordada por el Gobierno de S. M. en asunto de suyo tan grave, y mucho mas si se atiende á los fa- tales resultados que en todo el país ha pro- ducido el temerario abuso de esa poderosa palanca de la produccion, de la industria y del comercio, el crédito:

Ciertamente es lamentable que se haya hecho necesario apelar á una medida tan fuerte; pero ello es que en realidad, lejos de poderse esponer consideracion alguna átenante de la gravedad de la situacion y por consiguiente que implicase la conve- niencia de usar de cierta lenidad, hay mo- tivos sobrados para aplaudir la enérgica actitud en que se ha colocado el Gobierno respecto á cuestiones como la de que nos ocupamos, que tamaños trastornos y tan funestos resultados han venido á producir, precisamente en la época en que parecia haber emprendido el país con mayor fé y entusiasmo la progresiva marcha que, con- tinuada sin tropiezo, hubiera elevado to- dos los elementos de riqueza de nuestro suelo á un grado envidiable de prosperidad y de grandeza.

Por desgracia esa senda no tardó en verse obstruida por causas como las que con tanta energia se consuran en el pre- ámbulo aludido, cuyas palabras testuales, que á trascribir vamos, dicen mas que to- do cuanto nosotros pudiéramos espresar en un largo comentario. Hélas aquí!

MINISTERIO DE HACIENDA.

REAL ORDEN.

Hace tiempo que viene llamando la atencion del gobierno la situacion del Banco de esa capi- tal, cuyos tristes efectos se representan por la mi- noracion del comercio pasado y la decadencia del existente, por el empobrecimiento de numerosas familias y por la desocupacion de millares de in- dividuos de la atendible y precaria clase obrera. Causas de distinta naturaleza, nacidas unas de la negligencia en el desempeño de las obligaciones administrativas, otras del abuso y torpeza en el cumplimiento de las mismas, han hecho perder el indispensable equilibrio en las encontradas ope- raciones del establecimiento; dejando sin cubrir las reservas metálicas que habian de salir al frente de futuras contingencias; verificando préstamos y descuentos con las sociedades de crédito domi- ciliadas en la plaza bajo la garantía de sus propias acciones y obligaciones sin haberlo solicitado préviamente del gobierno; recibiendo imposiciones á metálico á un interés convencional con descono- cimiento de los fines de la institucion, que se di- rigen á prestar auxilios y no á recibirlos; omitien- do en las listas de crédito el señalamiento de una ó mas firmas á los individuos comprendidos en ellas para la adhesion de sus efectos; llenando la

Una vez impulsada la cuerda por el viento, so- lo un esfuerzo supremo puede contener su oscila- cion, y el esfuerzo es un choque, el choque pro- duce un ruido y el ruido la muerte.

Héctor se deslizaba silenciosamente hasta que llegó á rozar en la ancha cornisa del muro; enton- ces conteniendo su aliento, y mas arueto que vi- vo, llegó á sus oidos el siguiente diálogo.

—¿Oyes, Bautista?

—Sí, también tú?

—Díjase que algo se arrastra por la pared.

—¡Bah! eso se arrastra siempre en todos los muros viejos como este: las ratas y las sabandijas se pasean por ellos como de su dominio.

—¿Y al fin será mañana la ejecucion de ese po- bre sargento?

—Así parece; y será solemne, porque, segun dicen, todos los habitantes de Sejan piensan asis- tir á la ejecucion y acudirán con tiempo al Cam- po de Marte para cojer sitio.

Héctor se habia detenido un instante para res- pirar y prestar oido; de vez en cuando trataba de mirar hácia abajo, pero la obstinada sombra que le envolvía, si por una parte le salvaba, por otra le dejaba en una profunda ignorancia de su suerte.

El centinela de la balaustrada estaba encima de él.

De repente el cordón saltó entre sus piernas; llegaba sin duda al fin.

Su primer impulso fué dejarse caer.

—Sin duda los Legagneur lo sabian; por eso me instaron tanto á que fuera esta noche. ¡Cin- cuenta piés de altura!

Y al decir esto se cubrió el rostro con las manos.

Después añadió:

—Si en efecto ha venido su perdon.

Aquel hombre sostenía un rudo combate; sin embargo no se movía. Hé aquí por qué.

—Yo no faltó á los Legagneur, pensaba, por- menos de quinientas libras de renta, y estas no- mas, las ha de dar nadie.

Hecha esta reflexion bajó de nuevo la escalera.

Su vista estaba turbada y caminaba como ebrio por aquellos corredores que le eran tan conocidos.

Los criminales que tienen algo de conciencia, son dignos de compasion.

Larchal se fué á su cuarto y se acostó vestido; tenía la linterna encendida y el reló en la mano.

Héctor entretanto procuraba su evasion. Toda su energia habia resucitado ante las palabras pro- nunciadas por Juan Guern y su mujer. Era dicho- so y se creia capaz de mover la torre en sus ci- mientos.

Ni la menor desconfianza venia á turbar su ale- gría. Moniun era incapaz de engañarle; aquella señal, pues, era la expresion viva del amor de Ho- norina. A su mandato de vivir no tenía él mas que responder.

—¡Viviré, te amaré, te mereceré!

En cuanto Larchal le dejó solo, su corazón se

de secretario en el consejo de guerra, un honrado militar cargado de familia.

—Se trabaja hasta muy tarde, Mr. Garvaux, dijo el carcelero.

—Por toda respuesta el oficial le tendió abierta su petaca, y dijo:

—¿Vos venís de hacer vuestra ronda?

—Sí, señor; pero á decir la verdad, las fuerzas me faltan cuando pienso en el lance de mañana.

¡Qué lástima, tan jóven!

—Y tan buen soldado! repuso el oficial con triste expresion. Después, mirando en torno suyo, exclamó con acento confidencial:

—Veo que tenéis buen corazón, y voy á calmar vuestro pesar: el presidente del consejo ha recibi- do un pliego de Paris esta tarde, y aquí estoy aguardando sus órdenes. Yo no sé por qué ese pliego ha regocijado mi corazón.

—¿Qué sería? repuso Larchal palideciendo.

—¡Juraría que trae su perdon! ¿Pero qué te- neis, Larchal? ¡Os poneis pálido! ¡temblais!

—¿Qué queréis: la emocion; aunque uno es car- celero tiene buen corazón.

—Bien, bien, así me gusta; sois un hombre honrado.

Larchal subía ya de nuevo la escalera; su faz, ordinariamente rubicunda, estaba amarilla como la cera. Subió algunos escalones y después se de- tuvo, enjugando con el dorso de su mano el friu- sudor que bañaba su frente.

cartera del Banco con obligaciones de sus propios administradores, y cambiando últimamente, por efecto del incalificable convenio de 21 de octubre de 1864, los valores realizables ó saneados por otros de las sociedades Crédito Castellano y Crédito Industrial, Agrícola y Mercantil, que se mancharon inmediatamente con el protesto.

La parte de las faltas indicadas que constituían infracciones contra la ley general de Bancos y los estatutos y reglamentos del de esa capital, como derivación de esta, ha sido objeto de solícitas y enérgicas medidas para devolver á los principios legales la integridad de sus fueros y la firmeza de sus provisiones. Las facultades de los Bancos públicos, por distinta que sea su misión, deben con tenerse siempre dentro de un límite moral de prudencia y de elevadas miras, cuyas condiciones han de constituir la base y tendencia de la ley; y por eso en el cumplimiento de determinados preceptos, ni cabe interpretación, ni es disculpable la negligencia. Las faltas que por otro lado se cometen en la observancia de deberes impuestos por la confianza del que elige, y aceptados libremente por el que los contrae, como sucede en las relaciones de los accionistas con el Consejo de administración del Banco, dejan rara vez de ser trascendentales á los intereses comunes y del público, cuya única garantía no es otra que el acatamiento de las disposiciones legales. El gobierno ha amonestado con severidad á la administración de ese establecimiento, haciéndola volver á los senderos de donde se había extraviado.

Pero una de las administraciones, cuya responsabilidad la exigen hoy los tribunales de justicia, ha traspasado la línea de los excesos en el órden de sus atribuciones con el ajuste del convenio de 21 de octubre de 1864, á que respondió la sorpresa pública, el terror de las familias arruinadas y el odio que inspira la corrupcion que bastardea el principio justo de la ley utilizando la apariencia de las formas. Desde aquel momento la conducta de los administradores abrió un período de gravísimas complicaciones, produciendo el convenio que se levantaron actas de protesto por mas de 18 millones de reales; equivalente esta suma al triple del capital efectivo. La sustitucion de los efectos de las carteras de las sociedades Crédito Castellano y Crédito Industrial, Agrícola y Mercantil por otros de la cartera del Banco, objeto de aquel funesto pacto, desató los lazos del sentimiento de la justicia, conculcó los respetos de la moral pública y privada, y colocó al Banco en la situacion del despojo y la penuria. Era la accion justa y severa de los tribunales la que habia de entender en el conocimiento y solucion de lo que tenia el carácter del mas repugnante delito.

Una suma de bienes embargados á los que aparecen responsables de los tristes efectos del convenio, que excede en mucha importancia de las obligaciones del pasivo, asegura al Banco del reintegro de sus valores. No debe, pues, considerarse perdido en la mitad ni en parte alguna el capital del establecimiento, y por consecuencia no procede resolver con arreglo á lo dispuesto en el art. 22 de la ley de 28 de enero de 1856 que declara el estado de liquidacion en el caso de quedar reducido á la mitad el capital del Banco. Porque hay que tener en cuenta además que el estado de liquidacion en las grandes instituciones de crédito que libran á la plaza una importante suma de valores fiduciarios puede comprometer por otra parte la recogida de esos mismos valores, si ese estado no es aplicable sino en una falsa apariencia de las circunstancias en que el Banco se encuentra.

VARIEDADES.

LOS PERROS DE TERRANOVA.

Esta casta de perros es una de las mas interesantes, por las buenas cualidades de que se halla adornada y que parece le son de tal modo peculiares, que rara vez se encuentra uno de sus individuos que no las manifieste de una manera bastante notable. Hay quizás en el Norte del antiguo continente perros de mayor talla y podria tambien ensayarse regenerar la raza gigantesca de los perros del Epiro, de los que Plinio hace una descripción tan poética; pero lo que reporta al hombre verdaderos servicios no es un animal de mas ó menos talla, sino un compañero que le sea enteramente adicto; que le defienda contra los ladrones; que le saque del fondo de las aguas; si está á punto de ahogarse, que parta con él los peligros y las fatigas, y que pueda algunas veces hasta salvarle la vida.

El perro de Terranova es, mejor que cualquier otro de su especie, este compañero y amigo en las circunstancias difíciles, y puede contarse con su valor y con su inteligencia, de la cual da algunas veces pruebas que el hombre mismo estaba

lejos de esperar. Citaremos, en corroboracion de estas palabras, algunos hechos que escitarán á la vez el interés y la curiosidad.

El Durham, paquebot de Sunderland, habia naufragado en las costas de la provincia de Norfolk, cerca de Clay. El equipaje y los pasajeros no podian salvarse sino estableciendo una amarra entre el buque y la tierra; pero la costa estaba muy alejada para que fuese posible lanzar hasta ella una cuerda, y la tempestad era demasiado violenta para que ninguno de los marineros osara hacer á sus compañeros de infortunio el peligroso servicio de llevar á tierra esta cuerda.

Felizmente para estos naufragos habia á bordo del buque un perro de Terranova, y no se dudó un momento en confiar á este inteligente animal tan aventurada comision. Se le puso en la boca la cuerda de salvacion, y en seguida el noble perro se lanzó con destreza al medio del mar, cuyas agitadas olas se estrellaban unas contra otras con espantoso estrépito.

Habia ya vencido á nado gran parte del trayecto, cuando las fuerzas empezaron á abandonarle, sin que la inminencia del peligro fuese bastante á hacerle soltar el extremo del cable. Dos intrépidos marineros que se hallaban entonces en la costa habian admirado los perseverantes esfuerzos del perro, vieron su destreza y su valor, y animados por el ejemplo, no titubearon en esponerse para socorrerle y salvar á la vez á los infelices naufragos. La distancia era ya corta, y consiguieron llegar al perro en el momento en que, fatigado ya de fuerzas, iba quizás á sucumbir; le tomaron la cuerda que sujetaba con los dientes y le ayudaron á ganar la orilla, salvando de este modo á las personas que habia en el buque, y que durante esta maniobra habian sufrido mil angustias y aun desesperaban ya de su vida.

Si el perro no hubiese economizado la mayor parte del trayecto á los bravos marineros, les hubiera sido imposible auxiliar al buque y la tripulacion habria perecido.

La imprevisión del hombre puede ser causa de que se tuerzan las buenas cualidades del perro de Terranova, pues cuando uno de estos perros jóvenes pertenece á un dueño que tambien es joven y algo atolondrado, se establece entre ambos una familiaridad que hace desaparecer las distancias: el animal no es ya el servidor, sino el camarada del hombre, y esta intimidad espone á algunos inconvenientes, como puede juzgarse por el caso siguiente:

Un joven marino inglés, que era hábil nadador, se habia embarcado en un navío de guerra con un hermoso perro de Terranova, que servia de juego á la tripulacion. Cuando hacian alguna parada y el lugar era á propósito, se entregaban frecuentemente á su ejercicio favorito, que era nadar el uno al lado del otro, atrayendo con sus juegos numerosos espectadores. Un dia tuvo el amo del perro la ocurrencia de poner ambas manos sobre la cabeza del animal, y dándole una fuerte impulsión, le hizo sumergirse á una profundidad bastante considerable, apareciendo á flor de agua al cabo de pocos momentos. Este pasatiempo no desagradó al perro, que tomando al punto la revancha cambió de papel, y poniendo á su vez las patas delanteras sobre la cabeza de su amo le sumergió á mayor profundidad.

El joven marino desapareció bajo las aguas, dentro de las que estuvo algo mas tiempo que el perro; por fin apareció á flor de agua, pero aun no habia empezado á respirar, cuando, siguiendo el perro la broma, hubo nueva inmersión de patas y nueva inmersión. El juego se repitió con tanta frecuencia, que faltándole al hombre la respiracion no apareció ya en la superficie del agua.

El perro mira entonces á todos lados, se pone intranquilo, lanza gemidos lastimeros y se sumerge en el fondo de las aguas para buscar á su amo; sale á la superficie para respirar y renovar sus quejidos, y vuelve á desaparecer entre las aguas para continuar sus investigaciones.

Por fin acudió gente en socorro de ambos, y una chalupa recibia al poco tiempo á los dos atrevidos nadadores; el perro habia encontrado á fuerza de bregar á su amo, y cogiéndole con la boca, le habia sacado hasta la superficie del agua. El joven marino confesó despues que se daba ya por muerto, y creia no volver á ver mas la vieja Inglaterra.

Concluiremos estas líneas con la narracion de un hecho verdaderamente admirable. Habia entre los perros del Monte de San Bernardo, que, como saben nuestros lectores, proporcionan grandes servicios á los viajeros extraviados ó ateridos por el frio, uno de Terranova que aventajaba en inteligencia á sus compañeros. Se llamaba Diamante á causa de sus buenas cualidades, y solo con el ascendiente de su instinto se habia hecho rey de sus compañeros, y con un movimiento de cabeza les distribuia órdenes para tal ó cual punto, sin que ninguno de los compañeros pensase en sustraerse de esta autoridad singular.

Una noche en que el cielo estaba sombrío y cargado de nubes, los prolongados ladridos del Diamante advirtieron á los religiosos que algunos infelices, sepultados en la nieve, reclamaban sus socorros. Acudieron apresuradamente, y encontraron un hombre y una mujer sepultados en la nieve y privados de sentido. No lograron reanimarlos con los cordiales, y les llevaron al hospicio que hay en el mismo Monte de San Bernardo, con esperanza de que el calor de una buena cama renovaria en ellos la circulacion de la sangre.

Cuando se iban á poner en marcha, Diamante hizo los mayores esfuerzos para detener á los religiosos; pero estos, entretenidos en prestar socorros á las victimas, no se cuidaron de los ladridos del perro.

¿Habia encontrado Diamante una nueva victima? No, porque los religiosos habian registrado los alrededores y no habian visto nada. Sin embargo, la mujer llevaba en la faltriquera del delantal la gorra de un niño y una botellita cubierta de mimbre, con que en el campo suelen dar las campesinas de Alemania de beber á los niños. La mitad de estos objetos salian fuera del bolsillo, y aunque no concedamos al perro raciocinio, es lo cierto que, teniendo paralizado el sentido del olfato á causa del excesivo frio, debia ser esto lo que le hizo sospechar que aun habia entre la nieve alguna criatura.

Así que, viendo Diamante que no querian oírle, empezó á buscar por entre la nieve, y no tardó en encontrar al niño aterido por el frio y sin movimiento. Como la gente habia ido ya al hospicio, se tendió cerca de la criatura, la colocó cerca de su vientre con ayuda de las patas, le comunicó calor y empezó á lamerle todo su cuerpo, hasta que el niño, que tendria unos tres años, recobró el movimiento. Entonces se puso el perro en tierra, se echó sobre el vientre, y con sus ademanes y su pantomima invitó al niño á que acomodase en su espalda.

Esto lo hizo así, se puso á horcajadas sobre Diamante, y con los dos bracitos rodeó el cuello del robusto animal, y que trasportó esta preciosa carga al hospicio, llegando en los momentos en que los viajeros recobraban el sentido y lloraban á suerte de su niño que no esperaban volver á abrazar.

Juzguen nuestros lectores, y sobre todo las madres que quieren con pasion á sus hijos, lo acariciado y festejado que seria Diamante! Y el bueno del animal, satisfecho de su obra, recibia con gratitud estas felicitaciones y fijaba sus ojos con ternura en el niño, que, vuelto en sí, le acariciaba y jugaba con sus largas orejas! Diamante debe haber muerto ya, porque era muy viejo; pero los religiosos de San Bernardo no se habrán olvidado de poner una lápida que recuerde la inteligencia y filantropía de este noble perro de Terranova.—F. HERNANDO. (Los Sucesos.)

GACETILLAS.

Nueva raza.—Acaban de llegar á San Luis tres seres singulares, á quienes se considera como naturales de la luna. El hecho es que se ignora absolutamente de dónde proceden. Hé aquí la historia tal como la cuenta La Ilustracion de Nueva-York:

«Los paisanos, dando caza á bestias extraviadas en Bird's Island hace algun tiempo, encontraron tres criaturas extrañas que parecian de nuestra raza, pero cubiertas de plumon ó bello muy espeso de la cabeza á los pies, sin otra vestidura que sus cabelleras, de una vara de largo. Estos seres tienen la voz humana, mas no articulada, absolutamente ininteligible, ni comprenden tampoco ninguna lengua conocida. Son estraños á todo lo que les rodea y les causa estupor todo cuanto ven.

Dulces, por otra parte, inofensivos y tímidos, sin recelo, dejan que se les aproximen. Sin embargo, cuando por la primera vez los encontraron los dos campesinos, costóles no poco trabajo apoderarse de ellos. Tienen estas criaturas agilidad incomparable, y sin huir precisamente, evitan que les toquen. Fue preciso cogerlas por astucia, y una vez cogidas no han opuesto ninguna resistencia. Lo mas estraño es que los tres son del sexo femenino, lo que da lugar á suponer que no son las únicas muestras de su raza, y que deben tener congéneres. ¿Dónde? ¿En qué país? ¿En qué planeta? ¿Misterio impenetrable! Pero se hacen investigaciones y esperamos que se descubra la verdad.»

Pensamientos.—Una peseta que se lleva prestada es como si dijéramos una peseta que se lleva postiza.

Un marido que se ausenta de su esposa, es un marido que no está vigente.

Una mujer que se separa voluntariamente de su marido, es una mujer que hace dimision de su cargo.

Una mujer que queda viuda, es una esposa que queda cesante.

Una mujer casada que se deja galantear, es una mujer que no está conforme con el sistema de gobierno establecido.

Una mujer que á su debido tiempo sale por fin de su estado interesante, no es mas que una señora que acaba de despejar la incognita.

La mujer que toma por esposo un hombre demasiado pequeño, es una mujer que acepta el matrimonio en dosis homeopática.

Prueba del fuego.—Continuamente hay necesidad en el comercio de conocer si una tela de lana contiene ó no algodón, lo cual se consigue de una manera fácil y sencilla, aprovechándose de la diferencia que existe entre una y otra sustancia. Se toma un pedacito de la tela que se quiere ensayar, se la deshila y se aplica la estremidad de los hilos á la llama de una bugía; si el hilo es de algodón arderá con rapidez hasta el punto en que se tenga agarrado con los dedos; si, por el contrario, es de lana, se globuliza la estremidad, cesa de arder al retirar los hilos de la luz y produce un olor de materia animal, parecido al amoniaco, fácil de reconocer. Las diferencias entre ambas sustancias son características, y la operacion no puede ser mas sencilla.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Bergantin-goleta Paquete de la Guaira, de 110 ts., cap. D. A. Orioso, de la Guaira con 200 sacos cacao á D. J. M. Aguirre; 133 id. id. á los señores Abascal hermanos; 125 id. id. á los Sres. Niños de Dóriga; 94 id. id. á los Sres. Bustamante y Gallo; 60 id. id. á D. F. Erasun. Resto de carga para Bilbao y San Sebastian.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, de Bilbao con vino y otros efectos para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. S. Eguidazu, para Bilbao con limones y otros efectos.

Quechamarin San Luis Gonzaga, de 52 ts., capitán D. B. Ibarguren, para Gijón con 210 sacos harina y madera.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 90 dscha. del 10 del corriente, 50-30. París á 8 div. 5 23; y al 28 del corriente 5 23 1/2. Marsella á 8 div. 5 23 1/2. Madrid á 8 div. 5/8 daño. Zaragoza al 30 del corriente 3/8 daño. Cádiz á 8 div. 5/8 daño. Burgos á 8 div. 1/2 daño. Palencia al 31 del corriente 1/8 daño. Valladolid á 8 div. 1/8 daño.

TEATRO.

Funcion para el lunes 19 de agosto de 1867.

(14 DE ABONO.)

Primera representación de la muy aplaudida comedia de magia en los teatros de la corte y de todas las capitales de España, en tres actos y un prólogo, en prosa y verso, original de D. Rafael María Liern, titulada:

LA ALMONEDA DEL DIABLO, ensayada y dirigida por el primer actor y director D. José Albalat.

Reparto.

Mariblanca. . . . . Sra. Romeral. Florida. . . . . Sanchez. Catalina. . . . . Garcia. Juana. . . . . Castillo. Jazmin. . . . . Galan. Blasillo. . . . . Sr. Albalat. Lisardo. . . . . Iroba. Fuentesaca. . . . . Gimenez. Maese Pedro. . . . . Cruz. Rapiña (escribano). . . . . Benedit. Juan. . . . . Escobar. Pregonero 1.º. . . . . Ultra. Idem 2.º. . . . . Ibañez. Aldeano 1.º. . . . . Gonzalez. Idem 2.º. . . . . Yañez. Estudiante. . . . . Ruiz. Representante. . . . . Espada. Un lacayo. . . . . N. N.

Coro de ambos sexos. Acompañamiento de lacayos, criados, alguaciles, mojos, hadas, ninfas, odalisas, brujas, habitantes de Jauja, habitantes del templo de la Felicidad, demonios, etc. etc.

Todos los ballables están compuestos y dirigidos por el director del cuerpo coreográfico, señor Alonso, y en los que tomará parte el mismo, acompañándole la Sra. Miller y todo el cuerpo de baile.

Los coros ensayados y dirigidos por el maestro director de orquesta, D. Modesto Julian, música de D. Leandro Ruiz.

La maquinaria está á cargo de los Sres. D. José Miranda, maquinista de los teatros de Madrid, y D. Macario Sesmito, que lo es del de esta ciudad.

Los fuegos artificiales son de D. Joaquin Sanchez Rusafa, pirotécnico de los Campos Eliseos.

Los trajes están confeccionados por D. Eusebio Perez, sastre de los teatros de la Corte.

En una palabra, la obra será puesta en escena con todo el aparato y lujo con que fué representada en la corte, para cuyo fin la empresa no ha omitido gasto alguno.

Entrada general 4 rs. A las ocho.

Nota. Continuarán diariamente las representaciones de la famosa comedia de magia LA ALMONEDA DEL DIABLO, para que todo el público de Santander y demás personas de fuera puedan disfrutar de este magífico espectáculo nunca visto en este teatro.

# LANCHON DE ANUNCIOS.

## Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 15 de Mayo de 1867.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

Clases.	Estaciones.	Tren n.º 1.		Tren n.º 5.		Tren n.º 6.		Tren n.º 7.		Tren n.º 8.	
		Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.
1.ª	Santander.	8 57	9 2	4 27	4 32	5 50	3 75	2 15	11 52	12 12	12 14
2.ª	Boo.	9 7	9 19	4 37	4 41	10 25	7 4	4 1	12 32	12 34	12 36
3.ª	Guarnizo.	9 25	9 32	4 53	5 12	10 35	8 75	4 75	12 41	12 49	12 51
4.ª	Renedo.	9 47	9 56	5 18	5 26	10 50	11 25	6 25	1 4	1 6	1 8
5.ª	Torrelavega.	10 6	10 13	5 26	5 43	11 25	11 35	8 1	1 26	1 28	1 30
6.ª	Las Caldas.	10 22	10 26	5 52	5 55	11 30	11 35	8 1	1 49	2 19	2 21
7.ª	Los Corrales.	10 42	10 46	6 11	6 14	12 25	12 25	8 1	2 41	2 49	2 51
8.ª	Las Fraguas.	10 52	10 56	6 20	6 23	12 34	12 34	8 1	2 49	2 51	2 53
9.ª	Santa Cruz.	11 3	11 7	6 30	6 33	12 40	12 40	8 1	3 8	3 10	3 12
10.ª	Portoñin.	11 14	11 21	6 40	6 43	1 30	1 30	8 1	3 33	3 41	3 43
11.ª	Barcelona.	11 58	12 4	7 1	7 4	1 46	1 46	8 1	3 46	3 48	3 50
12.ª	Montablix.	12 29	12 32	7 47	7 50	1 50	1 50	8 1	3 54	3 56	3 58
13.ª	Pesquera.	12 41	12 48	8 7	8 10	2 0	2 0	8 1	4 1	4 3	4 5
14.ª	Santiurde.	1 21	1 51	8 53	9 0	2 10	2 10	8 1	4 16	4 18	4 20
15.ª	Reinosa.	2 16	2 19	9 55	10 0	2 21	2 21	8 1	4 26	4 32	4 38
16.ª	Pozazal.	2 37	2 40	10 55	11 0	2 32	2 32	8 1	4 43	4 49	4 55
17.ª	Mataporquera.	2 53	3 1	11 53	12 0	2 43	2 43	8 1	5 2	5 8	5 14
18.ª	Quintanilla.	3 8	3 12	12 53	13 0	2 53	2 53	8 1	5 24	5 26	5 28
19.ª	Aguilari.	3 28	3 31	1 59	2 0	3 0	3 0	8 1	5 30	5 37	5 43
20.ª	Mave.	3 48	3 51	2 73	2 80	3 0	3 0	8 1	5 47	5 54	6 0
21.ª	Alar.			3 50	4 0	3 0	3 0	8 1			
22.ª	Mave.			4 11	4 18	3 10	3 10	8 1			
23.ª	Aguilari.			4 21	4 28	3 20	3 20	8 1			
24.ª	Quintanilla.			4 31	4 38	3 30	3 30	8 1			
25.ª	Mataporquera.			4 41	4 48	3 40	3 40	8 1			
26.ª	Pozazal.			4 51	4 58	3 50	3 50	8 1			
27.ª	Los Corrales.			5 1	5 8	4 0	4 0	8 1			
28.ª	Las Caldas.			5 11	5 18	4 10	4 10	8 1			
29.ª	Torrelavega.			5 21	5 28	4 20	4 20	8 1			
30.ª	Renedo.			5 31	5 38	4 30	4 30	8 1			
31.ª	Guarnizo.			5 41	5 48	4 40	4 40	8 1			
32.ª	Boo.			5 51	5 58	4 50	4 50	8 1			
33.ª	Santander.			6 0	6 0	5 0	5 0	8 1			

### Tren-correo ascendente.

Estaciones.	Ll.	S.	Ll.	S.
Santander.	7 40	8 30	7 40	8 30
Alar.	9 35	9 55	9 35	9 55
Palencia (empalme de Leon).	11 14	11 32	11 14	11 32
Palencia (Norte).	7 30	8 15	7 30	8 15

### Tren-correo descendente.

Estaciones.	Ll.	S.	Ll.	S.
Palencia (empalme de Leon).	8 30	9 15	8 30	9 15
Alar.	11 25	11 52	11 25	11 52
Santander.	8 25	9 10	8 25	9 10

### HOTEL DE FRANCIA,

calle del Carmen, num. 50.

MADRID.

### HOTEL DE PARIS,

calle Santiago, num. 55.

VALLADOLID.

El dueño de estos establecimientos, Sr. Borella, ofrece á las personas que deseen honrarle un esmerado trato y confortables y elegantes habitaciones, siendo sus precios desde 30 reales en adelante.

Estos establecimientos están situados en los puntos mas céntricos de Madrid y Valladolid.

## BECERRO.

Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancillería de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

### MANUSCRITO DEL SIGLO XIV

que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España; mandado hacer por D. Pedro I de Castilla. Primera edición, dedicada a S. A. R. el Srmo. Sr. Príncipe de Asturias.

Constará de más de 64 entregas de 8 páginas en folio á dos columnas; su precio 3 rs. cada entrega en clase de devolución al que os desee.

Se han repartido las entregas desde la 62 á la 63 con la cual termina la obra. La lista de suscritores se publicará á fin de este mes.

Se han grabado hierros alegóricos ó sea las armas de Castilla y León para las tapas de la encuadernación.

### Paris, 36, calle Vivienne, D'

### CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

### DEPURATIF DU SANG

El jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el unico que cura enseguida las Gonorreas, Relajaciones y Debilidades del canal, las Perdidás y leucorreas de las mujeres.

### POMMADA ANTI-ERPÉTICA

contra: los pecazones, capullos, empeines, etc.

### PILDORAS DEPURATIVAS DE CHABLE

Versey instrucción qui acompaña Cada uso Curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pildoras 10 rs., pomada 16 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 51, calle de Sordo, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor, num. 10, sirve los pedidos.

### GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganadería y economía rural.

Esta obra, indispensable á todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.

Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas. Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería de don Fabian Hernandez, calle del Correo.

### FERRO-CARRIL DE ISABEL II.

Esta Empresa, deseando proporcionar al público de esta ciudad el medio de regresar de los pueblos inmediatos atravesados por la linea, lo mas tarde posible, ha acordado que el domingo 18 del corriente salga un tren de Guarnizo á las 7 y 30 de la tarde, de Boo á las 7 y 45, para llegar á Santander á las 8.

Santander 16 de agosto de 1867.—El Jefe de la Esplotacion, C. Clément.

NOTA. Se esponderán billetes de todas clases con este motivo en las estaciones de Guarnizo y Boo.

### SANTA TERESA DE JESUS.

### POEMA

por D. EVARISTO SILIO Y GUTIERREZ.

Véndese esta obra á 10 rs. en la librería de don Fabian Hernandez, calle del Correo.

### PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba.

### Interesante á los enfermos de la vista.

El oculista segoviano D. Pablo de P. Miguez, á instancia de varios enfermos que le han indicado desean ser tratados por tan reputado profesor, llegará á esta ciudad el 22 de este mes, donde permanecerá por dos ó mas meses si necesario fuera.

Por consiguiente aquellos enfermos que, sea cualquiera la dolencia que tengan en los ojos, deseen aprovecharse de las ventajas que en esta especialidad posee el tratamiento del espresado Sr. Miguez, podrán verle en su gabinete establecido en la calle del Correo, frente á la oficina de farmacia del Sr. Marañón.

A los enfermos que hayan sido tratados ú operados por otros profesores, sin que hayan recobrado la vista, se les manifestará en el acto la probabilidad ó no de curacion, y lo mismo en los demás casos, las probabilidades ó no de buen éxito.

Los enfermos que lo prefieran serán operados en su misma casa, previa conformidad.

### LA TISIS PULMONAL

### CURADA POR EL CAMBIO DE CLIMA.

Por D. Ramon Hernandez Poggio.

Esta obra, la primera que se publica en España sobre una materia tan importante, se ocupa de manifestar á los enfermos de pecho los climas mas convenientes para curar sus padecimientos, segun el grado, sintomas y naturaleza de la enfermedad, temperamento del paciente, etc; tambien des indica el régimen de vida que deben observar al cambiar de país, la época y condiciones ventajosas para efectuar los viajes, y otros muchos preceptos higiénicos encaminados todos á proporcionar la curacion de una enfermedad reputada hasta ahora de incurable.

Para que pueda formarse una idea de este libro, puesto al alcance de todas las inteligencias, citaremos algunos de los principales artículos que contiene: Climas alpestres.—Climas marítimos.—Influjo del aire de mar en la tisis.—Cuándo están indicados los climas marítimos.—Reglas higiénicas para la tisis.

Un tomo 8.º mayor, de esmerada impresion y buen papel, 12 rs. en toda España.

Los pedidos se harán, incluyendo su importe en sellos de franqueo ó libranzas de Tesorería, en Cádiz á D. Federico Joly, calle de la Bomba, n.º 1; y en Madrid á D. Carlos Bailly Bailliere, plaza del Príncipe Alfonso, n.º 8.

### Venta de un buque.

A voluntad de su dueño se vende el Lanchon TRES MARIANAS, de 19 toneladas, cuyo barco como todos sus enseres se halla en buen estado. La persona que quiera adquirirle puede dirigirse á D. Casimiro Jado, Muelle, almacén de hierro, el cual dará todos los pormenores que se deseen.

### LA SALUD.

### MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden á 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente co-

### Sirop du D<sup>r</sup> FORGET

AVISO A LOS Médicos.

Curas, Catarrros, Tosse, Coqueluches, Irritaciones de los bronquios y todos los enfermedades de l'estomago, es un remedio igualmente bueno para niños, como para adultos.

Doctor CHABLE, 36, calle Vivienne, en París.

Precio en España: jarabe 16 rs. frasco, pildoras 10 rs., pomada 16 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 51, calle de Sordo, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor, num. 10, sirve los pedidos.

### PILDORAS DEHAUT.

Esta nueva combinacion, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arrojar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mejor le conviene segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Véase la Instruccion en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 51, calle de Sordo, sirve los pedidos. (sáb.)

### SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Añena, editor responsable, calle de la Compañía, num. 51, cuarto bajo.